
 

Compte-rendu réunion de quartier du 23 mai 2023 

Réunion de quartier Gare et France Foncière 

 

Elus présents : Dominique DUFUMIER, Patrick MULLER, Pierre BARROS, Jean-Marie MAILLE, Jeanick 
SOLITUDE, Jacqueline HAESINGER, Franck BLEUSE, Michel NUNG, Félix MIRAM 
 
13 personnes présentes (sans compter les élus) 
 
La réunion commence par une présentation par le Maire Pierre Barros de la situation financière de la 
commune et de l’avancée des projets portés par la municipalité. 
  
 
À partir de quand aura lieu la modulation de l’éclairage public ? 
Le plan de rénovation de l’éclairage public est prévu sur 5 années et par quartier. Nous n’avons pas la 
carte à présenter lors de cette réunion, mais il est prévu un changement d’éclairage au fur et à mesure 
et la mise en œuvre de la modulation au même moment.  
 
À Survilliers, accroissement de la population, il y aura sans doute une surcharge de voitures en 
stationnement sur la gare. 
Un niveau de service qui rejoint le T2 aussi rapidement, cela va sans doute créer une affluence en 
voitures très importante. Il y a un parking aujourd’hui de 640 places mais il n’est pas possible de créer 
toujours davantage de stationnement. L’idée aujourd’hui est de traiter avec les grands magasins en 
entrée de ville pour envisager des stationnements communs. Par ailleurs, il est prévu une passerelle 
qui rejoindrait la gare à l’arrière du Lidl ; ce qui permettra de faire deux entrées de gare et moduler les 
flux en entrée de ville. Il s’agit de créer quelque chose d’accueillant et d’intéressant : une étude est en 
cours et sera présentée lors d’une prochaine rencontre.  
 
Question sur le nouvel éclairage LED : y-aura-t-il aussi une installation de la 5G en même temps que 
le changement en LED ? 
Le sujet n’est pas d’actualité. Une motion a été votée au conseil municipal en demandant à ne pas 
installer la 5G sur la ville tant que les résultats d’évaluation de l’impact sur l’environnement et les 
humains de la 5G ne seront pas parus. Nous avons transmis cette motion à Orange, mais nous n’avons 
pas la possibilité juridique d’interdire la mise en œuvre. Jusqu’à présent, cette installation de la 5G 
était disjointe des luminaires, et nous n’avons pas connaissance de ce mouvement couplé. Les élus 
vont regarder cette situation au plus près. 
 
À quoi servent les échafaudages Square Eole ?  
Ce sont des travaux d’antenne, mais il ne s’agit pas de la 5G.  
 
Au cimetière, nous avons constaté que l’espace souvenir, pendant un enterrement, a été piétiné. 
Il y a quelques temps, il y a eu des obsèques civiles avec beaucoup de personnes : en face, il y a la 
surface pour les cendres. Et lors de ces obsèques, cet espace a été piétiné. Il faudrait peut-être mettre 
une protection pour protéger cet espace. Il s’agit en effet de comportements personnels, mais il y en 
a aussi qui piétinent sans savoir qu’ils mettent les pieds sur un espace de recueillement. Les services 
vont regarder ce qu’il est possible de faire. Les réhabilitations ont eu lieu sur les deux anciens 



cimetières, car nous avions des problèmes d’infiltration. Nous avons fait en sorte d’avoir un maillage 
entre enrobés et engazonnement des espaces.  
 
Qu’en est-il de l’aménagement de la petite rivière l’Ysieux ? Suite à une balade le long de l’Ysieux, 
c’est une catastrophe. Il y a une cuve de récupération d’eau au niveau des jardins et là, les berges 
sont en train de s’effondrer et il y a des détritus dans l’Ysieux. Il y avait un escalier pour descendre, 
qui s’est effondré. La pollution est très importante. Il n’y a pas que la commune de Fosses qui gère 
l’Ysieux, mais que peut-on faire ? Qu’en est-il des berges ?  
Il y a un projet porté par un syndicat, le Simaby et il est prévu de profiler l’Ysieux pour qu’elle coule 
moins vite et érode moins les berges. Un autre projet est celui de baisser le niveau du bassin de 
rétention actuel, ce qui ferait que l’étang du parc Allende à Marly-la-Ville serait remplacé par une mare 
avec une plus petite superficie. Il peut y avoir un aménagement qualitatif. Ces deux projets sont 
toujours en cours d’instruction. Pour l’instant, ils font l’objet d’inventaires pour ne pas porter atteinte 
à la faune et la flore locale. Le projet n’a pas démarré pour répondre à toutes les questions de 
préservation de la nature. Ensuite, il y aura une enquête publique. Mais par contre l’histoire de la 
pollution, c’est autre chose. Il faudrait aller sur place et c’est peut-être à voir avec Marly-la-Ville.  
 
Stationnement 
Aujourd’hui on constate que des voitures se garent sur les trottoirs dans notre secteur, ceci est un 
phénomène nouveau.  
 
Problématique des haies 
Elles ne sont pas systématiquement coupées.  
 
Problématique des poubelles qui ne sont pas rentrées 
Les personnes sont obligées de descendre des trottoirs avec les poussettes car elles ne peuvent pas 
passer. Est-ce que c’est normal que les poubelles restent sur le domaine public toute la journée.  
 
Nécessité de dialogue entre les habitants du quartier 
Il y a de plus en plus d’entrepreneurs dans le quartier. Il serait bon de faire une belle fête des voisins 
pour qu’il y ait un dialogue.  
 
Problématique du changement de côté de stationnement 
Les rues de la France Foncière sont en changement tous les 15 jours, ce qui complique le stationnement 
du quartier. 
 
Restaurant le Lysieux  
Le gérant du restaurant Le Lysieux prend la parole pour dire qu’il est présent pour entendre les 
difficultés du quartier et comprend la question du stationnement.  
Les habitants soulignent que les clients qui se garent au niveau des rues, ce n’est pas grave, le 
problème, c’est que ces derniers se garent sur les bateaux ou qu’ils se garent mal. 


